

GRUISSAN

PATRIMOINE. Les initiatives estivales de l'association ont rencontré une belle fréquentation.

« Gruissan d'Autrefois » fait vivre le passé

Parce qu'il donne envie de prendre le temps et de partager des moments conviviaux, parce qu'il réunit familles et amis, l'été se montre propice aux découvertes culturelles et patrimoniales. C'est qu'il faut bien trouver une occupation qui intéressera petits et grands. L'association « Gruissan d'Autrefois » fait vivre l'histoire de Gruissan et répond à ce besoin.

■ Visites gratuites tout l'été

Durant juillet et août, tous les jeudis matin et soir, elle a organisé, en binôme avec Annie Fourcade, guide bénévole émérite, et en collaboration avec le GRASG (Groupe de recherches archéologiques subaquatiques gruisanais), des visites guidées et gratuites du site de fouilles archéologiques du site gallo-romain de l'île Saint-Martin. À chacune de ces journées, de 60 à 80 personnes sont venues découvrir les secrets de ce lieu antique. Composé essentiellement de résidents à l'année ou occasionnels, mais aussi d'hô-



► Un public attentif découvre la Prud'homie et le quartier de la Vendée.

tes de passage, ce public a été enthousiasmé par la richesse du site, et peut-être aussi un peu surpris d'apprendre que là, sur une surface de 2 500 m², s'étendent les vestiges de ce qui fut une préfecture maritime de la Narbonnaise, construite au début du I^{er} siècle de notre ère. Mais « Gruissan d'Autrefois » ne s'est pas arrêtée là dans la transmission du patrimoine local. Soucieuse de diffuser le patrimoine sur la pêche, très riche et indissociable de Gruissan, l'association a profité de sa présence aux deux sardinades des pêcheurs pour proposer, en collabora-

tion avec Jean-Jacques Galy, premier Prud'homme, une visite guidée de la Prud'homie et du quartier originel des pêcheurs locaux, la Vendée, suivie en juillet, de la présentation d'un documentaire sur les lagunes du Languedoc, apprécié par un public très concerné. Les activités estivales de l'association ne se sont pas bornées à ces visites ou présentations, puisque deux séances de dédicaces d'un livre sur la plage des chalets, ainsi qu'une exposition sur l'histoire de ce lieu mythique, ont également été proposées au public. Faire vivre le passé, c'est être vivant.